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TOLHUIN 

El sociólogo Ariel Wilkis examinó las dinámicas del endeudamiento familiar, 
ofreciendo una visión reveladora sobre un fenómeno económico 
a menudo subestimado en Argentina.

EXITOSA EDICIÓN 
DEL MERCADO 
MULTIPLICAR 

“FUERON DOS 
SEMANAS MUY 
EXIGENTES”

En el marco de la reforma constitucional convocada por el Gobierno provincial, desde el 
Concejo Deliberante proponen una significativa reforma electoral, 
tanto a nivel municipal como provincial.

“TODOS LOS FUEGUINOS PUEDEN NOTAR 
CÓMO AVANZA ESTA AMPLIACIÓN”

LA UCR IMPULSARÁ UNA REFORMA 
ELECTORAL QUE INCLUYA BOLETA ÚNICA
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USHUAIA

ENDEUDAMIENTO FAMILIAR

PÁG. 15

RÍO GRANDE

PÁG.  4

Así lo afirmó el Gobernador Gustavo Melella durante su recorrida por la obra del Hospital 
Ushuaia, realizada con fondos de la provincia, y que estaría terminada 
a fines del año próximo. PÁG. 8
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INNOVACIÓN

La innovación permite a los usuarios pagar sus boletos directamente desde 
sus teléfonos móviles a través de una aplicación específica, 
simplificando así el proceso de pago y gestión de sus viajes. PÁG. 5

FUTSAL

El evento, realizado el viernes 
y sábado, atrajo a numerosos 
turistas que aprovecharon 
la oportunidad para llevarse 
recuerdos de la ciudad y regalos 
para el Día del Amigo.

CRÉDITOS, CUOTAS, INTERESES: CÓMO 
NOS ENDEUDAMOS LOS ARGENTINOS

PÁG. 2

El crack fueguino Kiki Vaporaki 
se refirió a su segunda semana 
de entrenamientos con la Pre-
Selección Argentina que se 
prepara para disputar el 
Mundial de Futsal FIFA 
Uzbekistán 2024. 

RÍO GRANDE IMPLEMENTA 
LA SUBE DIGITAL 
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QUE FUE UN ACIERTO LA 
INCORPORACIÓN DE LAS 
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El concejal de Río Grande y presidente de la UCR analizó la discusión a nivel nacional sobre la reforma electoral y la aplicación del 
sistema de boleta única, proyecto que su partido impulsa tanto en la ciudad como en la provincia.

LA UCR IMPULSARÁ UNA REFORMA 
ELECTORAL QUE INCLUYA BOLETA ÚNICA 

En la provincia de Tierra del Fuego, 
la Unión Cívica Radical (UCR) está pro-
moviendo, en el marco de la reforma 
constitucional convocada por el oficia-
lismo, una significativa reforma electo-
ral que busca la implementación de la 
boleta única. El concejal de Río Grande 
y reciente presidente de la UCR fuegui-
na, Maximiliano Ybars, abordó en FM 
Master’s esta cuestión en el marco del 
debate nacional sobre la reforma elec-
toral, destacando el proyecto impulsa-
do por su partido tanto a nivel munici-
pal como provincial.

Ybars subrayó la importancia de 
discutir el sistema electoral vigen-
te, una conversación que considera 
pendiente desde hace mucho tiempo. 
“Para separar las PASO con boleta úni-
ca, vemos en las PASO una herramien-
ta de democratización, de apertura, de 
igualación, de competencia dentro de 
los partidos políticos. Entendemos que 
fue un acierto la incorporación de las 
PASO”, afirmó.

El concejal explicó que la UCR pre-
sentó en Río Grande un proyecto de 
reforma electoral que incluye la bole-
ta única por estamento. “Bienvenida 
esta discusión ya que es necesaria, 
ayuda a la transparencia, a la apertura 
democrática. Esa es la postura del ra-
dicalismo de la provincia con respecto 
a esa herramienta que nos parece que 
viene a solucionar, facilitar y eliminar 
viejas prácticas que han entorpecido la 
libre elección de los vecinos”, añadió. 
Además, consideró positivo que la dis-
cusión sobre la boleta única se realice 
desde el ámbito nacional hasta cada 

comuna.
Ybars también destacó la necesidad 

de una reforma electoral en el marco 
de la Constitución provincial: “Como 
radicalismo, insistimos en que más 
temprano que tarde, una discusión de 
la reforma electoral en la modificación 
de la Constitución provincial es una 
discusión que también se tiene que dar 
a nivel provincial, así que bienvenido 
sea que se esté discutiendo boleta úni-
ca en todos los estamentos”, expresó.

El proyecto de boleta única en Río 
Grande fue presentado inicialmente el 
año pasado, aunque en ese momento 
no contaban con representación en 
el Concejo Deliberante, por lo que no 
fue tomado en cuenta. Sin embargo, 
tras las recientes elecciones, el proyec-
to ha sido retomado y ya ha tenido su 
primer tratamiento en comisión: “Se 
está pidiendo opinión de especialistas, 

de quienes han tenido responsabilidad 
en la Justicia Electoral quienes nos han 
dado una gran devolución y estamos 
trabajando con ellos”, explicó Ybars.

El edil enfatizó que estos son los 
años en los que se deben dar discusio-
nes abiertas y participativas, involu-
crando a todos los actores y partidos 
interesados en fortalecer la demo-
cracia. “Entendemos que estos son 
los años donde se tienen que dar ese 
tipo de discusiones, de cara a la gente, 
abierto con todos los actores, con to-
dos los partidos, con todas las institu-
ciones que laburan por una democra-
cia más sólida, más transparente, más 
participativa”, afirmó.

Respecto a la reforma constitucio-
nal provincial, Ybars aseguró que la 
UCR está comprometida en participar 
activamente en el debate electoral. 
“Permítanme fanfarronear un poquito, 

creemos que es bueno para la sociedad 
que esté la voz del radicalismo discu-
tiendo estos temas, porque tenemos 
mucho para aportar en lo que tiene 
que ver con el sistema democrático”, 
comentó.

La UCR ya está trabajando en la 
reforma electoral, y recientemente la 
Juventud Radical celebró un foro dedi-
cado a discutir las reformas necesarias 
para la provincia en los próximos 30 o 
40 años. “En lo que respecta a reforma 
electoral, incorporar boleta única nos 
parece fundamental, sea por estamen-
to, sea por una sola”, concluyó Maxi 
Ybars.

La iniciativa de la UCR en Tierra del 
Fuego representa una búsqueda por 
modernizar y transparentar el sistema 
electoral, fomentando una mayor par-
ticipación y competencia dentro del 
marco democrático.

RÍO GRANDE
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La subsecretaria de Agregado de Valor de la Secretaría de Desarrollo Productivo se refirió a un nuevo relevamiento de MiPymes que 
se desarrolla desde su área, con el objeto de conocer la realidad económica de los distintos sectores productivos de Tierra del Fuego.

ESTÁ EN MARChA UN NUEVO 
RELEVAMIENTO DE MIPYMES

La licenciada Agustina Felici, sub-
secretaria de Agregado de Valor de la 
Secretaría de Desarrollo Productivo y 
PyME del Ministerio de Producción y 
Ambiente de la provincia, brindó por 
FM Master’s detalles sobre este proyec-
to que busca analizar la realidad econó-
mica de los diversos sectores producti-
vos.

Felici describió el relevamiento Mi-
Pyme de Tierra del Fuego como una 
suerte de censo, similar a los censos 
nacionales o las encuestas permanen-
tes de hogares, aunque con algunas 
diferencias importantes. “La diferencia 
es que se hace sobre una muestra de 
las MiPymes de Tierra del Fuego, por 
eso no le decimos censo”, explicó. Este 
estudio, de carácter bienal, solicita in-
formación sobre los últimos dos años y 
perspectivas futuras. “El último se hizo 
en el año 2021 y la idea es actualizar esa 
información”, añadió.

El objetivo principal de este releva-
miento es obtener datos concretos, fi-
dedignos y actualizados sobre el entra-
mado de las MiPymes en la provincia. 
Se recaban detalles sobre la facturación, 

CONTINÚAN LOS TRABAJOS EN LA 
DESVIACIÓN DEL GASODUCTO

Esta obra preliminar es funda-
mental y necesaria para poder dar 
inicio a la construcción del edificio 
permanente de la Carpa de la Digni-
dad. Los trabajos se llevan adelante 
en el playón del Monumento de Mal-
vinas, marcando un hito en el desa-
rrollo de una Río Grande Malvinera.

En el lugar se está trabajando 
sobre la desviación mediante un 
bypass, acción que permitirá, en una 
primera etapa, concretar un nuevo 
tendido cuya vinculación luego esta-
rá a cargo de la empresa Camuzzi.

Tal gasoducto refuerza el servicio 
de gas que va a alta presión a la zona 
sur de nuestra ciudad, es por ello que 

son fundamentales dichas acciones 
en el lugar para dar pie al trabajo en 
profundidad y sin inconvenientes del 
edificio permanente de la Carpa de la 
Dignidad. 

Es de mencionar que, el edificio 
será de aproximadamente 800 metros 
cuadrados y estará ubicado en el mis-
mo lugar donde cada año se levanta 
la Carpa para las actividades del 2 de 
Abril, integrándose de esta manera 
con el paisaje existente.

El Municipio avanza en los traba-
jos previos a la construcción de un 
espacio que funcionará todo el año 
para mantener viva la memoria de 
quienes dieron su vida por la Patria.

CARPA DE LA DIGNIDAD

número de empleados, capacidad 
instalada, habilidades del personal, 
impacto de los costos logísticos, pers-
pectivas de inversión, y acceso a fi-
nanciamiento, entre otros aspectos. 
Según Felici, “esto nos permite tener 
cuantificado y caracterizado el entra-
mado MiPyme”.

El relevamiento se centra en sec-
tores específicos de la economía fue-
guina, dejando fuera a la industria 
promovida y el turismo. “Nos estamos 
enfocando en las cadenas de valor 
basadas en recursos naturales, ma-
nufactura, producción de alimentos, 
servicios de apoyo a la producción en 
todas las cadenas de valor”, detalló la 
subsecretaria. Este enfoque permite 
reflejar con mayor precisión las carac-
terísticas particulares de cada sector 
de actividad.

La encuesta utilizada ha sido la 
misma desde el inicio del relevamien-
to en 2012, lo que facilita la creación 
de un mapa evolutivo del sector. “El 
instrumento de encuesta es el mismo 
desde que nació el relevamiento Mi-
Pyme en 2012 y lo que nos va a per-

mitir con el tiempo es tener un mapa 
interesante de la evolución”, afirmó 
Felici.

El relevamiento también destaca la 
predominancia de microempresas y 
pequeñas empresas en el entramado 
productivo de la provincia, a diferen-
cia de la industria promovida, com-
puesta por grandes empresas. “En la 
mayoría de los casos son unipersona-
les de hecho y es mucha más cantidad 
de pymes la que compone estos otros 
sectores productivos”, señaló la fun-
cionaria.

Un desafío notable en la historia de 
este relevamiento fue la interrupción 
en las ediciones previas. “En el 2021 
hubo un problema que fue que, en los 
dos años anteriores, las dos ediciones 
anteriores del relevamiento que se de-
berían haber hecho no se hicieron en 
la gestión anterior. Se hicieron 2012, 

2014 y pasamos a 2021”, explicó. Esta 
falta de datos anteriores y la pandemia 
complicaron el proceso. Sin embargo, 
Felici destacó el contexto positivo del 
último relevamiento: “Salimos a hacer 
el relevamiento en un momento muy 
particular del desarrollo económico. De 
hecho, fue un momento en realidad in-
teresante en cuanto a la expectativa de 
las empresas, estábamos saliendo de la 
pandemia y había buena expectativa de 
crecimiento y buen desempeño de las 
empresas”.

El relevamiento de MiPymes de Tie-
rra del Fuego es una interesante he-
rramienta para entender y apoyar el 
desarrollo de las micro, pequeñas y me-
dianas empresas en la provincia, pro-
porcionando una base de datos sólida 
para la toma de decisiones y la imple-
mentación de políticas públicas efecti-
vas.

PRODUCCIÓN
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En el discurso público argentino, el 
concepto de deuda suele asociarse de 
inmediato con las dificultades del Esta-
do para gestionar sus compromisos, los 
reiterados impagos y las crisis econó-
micas derivadas de la falta de financia-
miento. Más recientemente, bajo el li-
derazgo del presidente Javier Milei y su 
enfoque liberal, se resalta la raíz fiscal 
de estos problemas. Sin embargo, este 
enfoque tradicional deja de lado una 
parte significativa de la realidad econó-
mica: la deuda familiar, que rara vez se 
contempla en las estadísticas oficiales.

Ariel Wilkis, sociólogo y doctor en 
Sociología por la École des Hautes Étu-
des en Sciences Sociales y la Univer-
sidad de Buenos Aires (UBA), explora 
este fenómeno en su libro “Una historia 
de cómo nos endeudamos. Créditos, 
cuotas, intereses y otros fantasmas de la 
experiencia argentina”. La obra busca 
ampliar la perspectiva sobre el endeu-
damiento en el país, y revela cómo las 
familias, a menudo enfrentando condi-
ciones económicas adversas, recurren a 
diversas formas de deuda que no siem-

El sociólogo Ariel Wilkis examinó las dinámicas del endeudamiento familiar en una nueva publicación, ofreciendo una visión reveladora 
sobre un fenómeno económico a menudo subestimado en Argentina.

pre son visibles en los informes oficia-
les.

Según Wilkis, el debate sobre el en-
deudamiento familiar suele estar dis-
torsionado por la visión limitada de las 
estadísticas que muestran una rela-
ción de crédito al sector privado con el 
Producto Bruto Interno (PBI) relativa-
mente baja en comparación con otros 
países de la región. “Cuando decimos 
que en la Argentina las deudas de las 
familias no son un problema, decimos 
una verdad a medias”, sostiene el au-
tor. Esta estadística ignora las deudas 
que no están mediadas por el sistema 
bancario formal, como los préstamos 
informales, familiares, con el Estado, 
proveedores de servicios, prepagas o 
escuelas privadas.

El objetivo de Wilkis con su libro es 
sacar a la luz estas dinámicas de en-
deudamiento ocultas y examinarlas en 
el contexto de las coyunturas sociales 
y políticas que han marcado las últi-
mas cuatro décadas en Argentina. “El 
endeudamiento para muchas familias 
argentinas no es una opción, sino una 

CRÉDITOS, CUOTAS, INTERESES: CÓMO 
NOS ENDEUDAMOS LOS ARGENTINOS

ENDEUDAMIENTO FAMILIAR

necesidad”, explica el sociólogo. Ante 
la insuficiencia de ingresos y la ero-
sión de los salarios por la alta infla-
ción, las familias recurren a malabares 
financieros, que incluyen préstamos 
de familiares, aplazamientos de venci-
mientos y otros mecanismos para lle-
gar a fin de mes.

Wilkis destaca un cambio significa-
tivo en los últimos años: la casi desa-
parición del crédito hipotecario y el 
crecimiento exponencial del crédito al 
consumo, principalmente a través de 
tarjetas bancarias y fintechs. Sin em-
bargo, los mecanismos informales si-
guen desempeñando un papel crucial, 
intersectando con el crédito formal de 
maneras que a menudo no se reflejan 
en las estadísticas.

La investigación del autor también 
revela la relevancia del endeudamien-
to en barrios populares, donde las fa-
milias combinan ingresos de progra-
mas de asistencia, trabajos informales 
y créditos informales para cubrir sus 
necesidades básicas. En contraste, las 
familias de clase media dependen en 
gran medida de las tarjetas de crédi-
to, aunque la informalidad y los prés-
tamos intrafamiliares siguen siendo 
prevalentes. “Los hijos piden prestado 
a sus padres o los padres jubilados de-
penden de los préstamos de sus hijos 
que cuentan con ingresos”, explica Wi-
lkis, subrayando la interdependencia 
financiera en un contexto de acceso 
limitado al crédito formal.

El impacto de la pandemia de Co-
vid-19 exacerbó aún más estas difi-
cultades, dando lugar a lo que Wilkis 
denomina “deudas de cuidado”. Estas 
deudas están relacionadas con gastos 
en salud, educación, alimentación y 
esparcimiento, y han agudizado las 
desigualdades de género, afectando 

de manera desproporcionada a las mu-
jeres, quienes vieron reducidos sus in-
gresos y asumieron una mayor carga de 
tareas de cuidado.

Wilkis sugiere que las dificultades 
persistentes para gestionar las deudas 
familiares pueden haber influido en el 
sentimiento que llevó a la victoria elec-
toral de Milei y su retórica anti-Estado. 
“A través de la gestión de las deudas 
por parte de las familias uno puede en-
tender el desapego experimentado por 
parte de la sociedad hacia el Estado”, 
afirma el autor. La percepción de que el 
Estado ha fallado en brindar apoyo real, 
mientras que los familiares y amigos 
han sido los verdaderos salvavidas, ha 
contribuido a un distanciamiento del 
proceso político tradicional.

A medida que los economistas y 
funcionarios del gobierno observan 
con ansiedad los datos de actividad 
económica, la capacidad de las familias 
para enfrentar la contracción económi-
ca a través de recursos intrafamiliares 
y préstamos informales está en juego. 
Wilkis advierte que, en un contexto de 
recesión prolongada, la capacidad de 
cubrir estos baches financieros se ago-
ta, lo que puede revelar la peor cara de 
la crisis económica.

El sociólogo concluye que la radio-
grafía actual del endeudamiento fami-
liar muestra que, aunque las estadísti-
cas oficiales indiquen una disminución 
del nivel de endeudamiento, la realidad 
es que la deuda crece en los márgenes 
de estas estadísticas. “Las estadísticas 
del Banco Central dicen que bajó el 
nivel de endeudamiento porque bajó 
el acceso al crédito. Pero la deuda es 
un problema porque crece en los már-
genes de la estadística que dice que la 
deuda se está reduciendo”, señala final-
mente Ariel Wilkis.
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La ciudad de Río Grande moderniza su transporte público con la tarjeta SUBE digital, permitiendo pagos y gestión de saldo desde 
teléfonos móviles. Un avance que agiliza el proceso que mejorará con la futura función de carga de saldo a bordo.

RíO GRANDE IMPLEMENTA LA SUBE 
DIGITAL PARA EL TRANSPORTE PÚBLICO

La ciudad de Río Grande dio un 
paso hacia la modernización de su sis-
tema de transporte público con la in-
troducción de la tarjeta SUBE digital. 
Esta innovación permite a los usuarios 
pagar sus boletos directamente desde 
sus teléfonos móviles a través de una 
aplicación específica, simplificando 
así el proceso de pago y gestión de sus 
viajes.

Matías Bucci, director de Transpor-
tes de la Municipalidad, explicó las 
ventajas de la SUBE digital, destacando 
que los pasajeros pueden cargar saldo y 
consultar sus movimientos de manera 
sencilla. “Solo es necesario apoyar el te-
léfono en el validador del colectivo para 
pagar el viaje”, comentó Bucci, resal-
tando la practicidad y comodidad del 
nuevo sistema.

En la actualidad, se están llevando 
a cabo reuniones con Nación Servicios 
para implementar una nueva función 
que permitirá a los usuarios cargar sal-
do directamente a bordo de los colecti-
vos. “Esperamos que esta mejora esté 
disponible en las próximas semanas”, 
anticipó Bucci, lo que sin duda agilizará 
aún más el proceso de carga de saldo y 

facilitará el uso del transporte público 
para los ciudadanos.

La aplicación SUBE digital, dis-
ponible para descarga desde la App 
Store, ofrece diversas funcionalida-
des que mejoran la experiencia de los 
usuarios. Entre estas, se incluye la po-

sibilidad de gestionar los viajes de ma-
nera más eficiente, lo que contribuye a 
la optimización operativa del sistema 
de transporte de Río Grande.

Esta modernización representa 
una mejora significativa en la como-
didad para los usuarios, en la búsque-

da de la Municipalidad para adoptar 
tecnologías que optimicen los servi-
cios públicos. La implementación de la 
SUBE digital se enmarca en una serie 
de iniciativas orientadas a mejorar la 
infraestructura y los servicios de trans-
porte en la ciudad.

INNOVACIÓN
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AIRE LIBRE

CUIDADOS Y PRECAUCIONES A TOMAR 
CUANDO SALIMOS A hACER TREKKING

En la temporada invernal, las me-
didas de seguridad a la hora de prac-
ticar trekking en las sendas de Ushuaia 
y alrededores cobran una importancia 
especial debido a las condiciones cli-
máticas adversas y a la particularidad 
del terreno. Daniel Vázquez, director 
de Defensa Civil de la Municipalidad 
de Ushuaia, brindó por FM Master’s 
una serie de recomendaciones para 
quienes deseen aventurarse en estas 
actividades.

“Desde la Comisión de Auxilio per-
manentemente se están dando reco-
mendaciones. Estamos en una época 
del año en la cual las recomendaciones 
habituales que damos hay que sumar 
algunas más por las condiciones de 
clima y por cómo se ponen los terre-
nos también”, explicó Vázquez. En este 
contexto, es fundamental que los ex-
cursionistas evalúen cuidadosamente 
la dificultad y la duración de la senda 
que planean transitar.

Uno de los aspectos más críticos es 
la conectividad telefónica. “Es funda-
mental chequear si esas sendas tienen 

señal telefónica, preservar el teléfono 
con batería cargada por si necesitan 
comunicarse por alguna situación”, 
añadió el director de Defensa Civil. La 
señal telefónica puede ser vital en caso 
de emergencias, permitiendo a los ca-
minantes solicitar ayuda si fuera nece-
sario.

Las horas de luz solar también jue-
gan un papel crucial en la planificación 
de estas actividades. Vázquez seña-
ló que “el tema de las horas diurnas, 
porque ahora se empezaron muy bre-
vemente a estirar un poquito. Todavía 
estamos en épocas donde a las 17.30 o 
18 en la zona agreste oscurece y esto di-
ficulta que el caminante pueda ubicar-
se en la senda”. La oscuridad temprana 
puede aumentar el riesgo de desorien-
tación y accidentes, por lo que es esen-
cial comenzar las caminatas temprano 
y tener en cuenta la duración estimada 
del recorrido.

Las condiciones del suelo represen-
tan otro desafío significativo durante el 
invierno. “En estos últimos días, luego 
de las nevadas y las bajas temperatu-

El director de Defensa Civil de Ushuaia explicó cuáles son las principales medidas que se deben tomar en cuenta en esta época del 
año a la hora de salir a caminar y hacer trekking en las distintas sendas de diversa dificultad en la zona.

ras, hemos tenido deshielo, lluvias y 
eso ha provocado que las sendas que-
den con muchos sectores con hielo 
y el hielo es uno de los factores que 
ocasiona caídas, sobre todo en lugares 
con desniveles”, indicó Vázquez. La 
formación de hielo, incluso en áreas 
planas, puede ser peligrosa y requiere 
una atención especial para evitar res-
balones y caídas.

Algunas sendas, debido a su com-
plejidad y a las condiciones invernales, 
no son recomendadas para el tránsito 
sin el equipamiento y conocimiento 
adecuados. “Hay sendas que, desde la 
Comisión de Auxilio, no se recomienda 
el tránsito, porque requieren de cono-
cimiento y equipamientos técnicos. Si 
tienen intenciones de transitar estos 
lugares, recomendamos buscar guías 
que están especializados, tienen el 
conocimiento, y manejarse con ellos. 
Nunca hacerlo solos”, enfatizó Váz-
quez.

La influencia de las redes sociales 
con información errónea también es 
un factor a considerar. Según Vázquez, 
“lamentablemente el tema redes socia-
les escapa al alcance nuestro. Inclusive 
hemos tenido situaciones y problemas 
en un lugar federal, como el Parque 

Nacional, con el tema de las cuevas, 
donde está prohibido el tránsito en ese 
sector”. Aunque las redes pueden ser 
útiles para difundir información, tam-
bién pueden generar malentendidos y 
riesgos si no se verifica adecuadamen-
te la veracidad de los datos comparti-
dos.

En general, la Comisión de Auxilio 
recomienda que antes de aventurarse 
en cualquier senda, los caminantes se 
asesoren adecuadamente. “A nosotros, 
por ejemplo, nos llaman a la central 
de emergencia, más allá de que no 
hay una patrulla que esté permanen-
temente chequeando el estado de la 
senda, porque no es una tarea nuestra, 
pero en esta época del año buscamos 
desalentar con fundamentos el trán-
sito en la senda. Y, de hacerlo, buscar 
gente con conocimientos, gente ca-
pacitada y habilitada y con el equipo 
necesario”, concluyó el director Daniel 
Vázquez.

Estas precauciones son esenciales 
para garantizar la seguridad de to-
dos aquellos que desean disfrutar de 
la naturaleza de Ushuaia durante el 
invierno, minimizando los riesgos y 
asegurando una experiencia segura y 
gratificante.
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El Gobierno avanza en la eliminación de las PASO y la implementación de la boleta única papel. Estas medidas buscan reducir costos 
y mejorar la eficiencia electoral, pero enfrentan resistencia y requieren consenso legislativo para su aprobación.

LA REFORMA ELECTORAL QUE 
PROPONE EL GOBIERNO 

En un contexto de reforma profun-
da de las reglas electorales, el gobierno 
de La Libertad Avanza inició un proceso 
que podría transformar significativa-
mente la forma de votar en Argentina. 
Este proceso, impulsado por la necesi-
dad de reducir costos y mejorar la efi-
ciencia electoral, enfrenta desafíos y 
requiere un amplio consenso legislativo 
para avanzar.

Seis meses después de asumir el po-
der, el gobierno de La Libertad Avanza 
logró su primer gran triunfo en el Con-
greso con la aprobación de la Ley Bases. 
Con este hito alcanzado, el oficialismo 
prepara una serie de medidas que deben 
ser avaladas legislativamente, entre ellas 
una posible reforma electoral. Las refor-
mas electorales suelen impulsarse en 
años pares, cuando no hay elecciones, 
para evitar alterar las reglas del juego 
electoral en años impares.

Desde el Gobierno, se propone elimi-
nar las Primarias Abiertas Simultáneas y 
Obligatorias (PASO) e instaurar la bole-
ta única papel. El argumento central es 
el ahorro de costos: las PASO tienen un 
costo estimado de 52 millones de dóla-
res, y la boleta única reduciría los gastos 
al evitar la impresión de millones de bo-
letas partidarias.

No obstante, la eliminación de las 
PASO también responde a intereses po-
líticos: los oficialismos suelen necesitar 
menos de estas primarias en compa-
ración con los sectores opositores, que 
enfrentan mayores dificultades para de-
finir sus candidaturas.

El avance de esta agenda requiere 
apoyos legislativos, algo que el gobierno 
no puede lograr por sí solo debido a la 

falta de mayorías propias. Actualmente, 
la simple eliminación de las PASO no 
cuenta con el respaldo suficiente, ni si-
quiera del PRO, aliado cercano a La Li-
bertad Avanza.

Sin embargo, existe una posible op-
ción intermedia: eliminar la obligatorie-
dad de las PASO. Esta alternativa es utili-
zada en La Pampa, donde las elecciones 
primarias no son obligatorias ni para los 
partidos ni para los electores.

El PRO, bajo la dirección de Cristian 
Ritondo en Diputados, ha solicitado 
tratar varios temas de agenda, inclu-
yendo la modificación de las primarias 
para que no sean obligatorias. La Coa-
lición Cívica también ha presentado un 
proyecto propio que incluye una inno-

vación: aquellos partidos que quieran 
competir en las primarias deben obte-
ner al menos el 0,5% del total del padrón 
para acceder a las elecciones generales.

El diputado de la CC, Juan Manuel 
López, destaca los beneficios económi-
cos de esta propuesta: “Se ahorra porque 
tal vez no tenés primarias, como ya ha 
pasado. Pero, además, si es chica, hay 
que poner menos mesas. Y si a eso se 
agrega la boleta única, que es nuestro re-
clamo histórico, se baja mucho el costo”.

En el radicalismo, aún no existe una 
postura consensuada. Martín Lousteau, 
presidente de la UCR, y sus seguidores 
defienden las primarias, argumentan-
do que han aportado competitividad y 
nuevos liderazgos. Carla Carrizo, diputa-
da nacional cercana a Lousteau, sugiere 
que las PASO pueden perfeccionarse, 
pero rechaza su eliminación total, plan-
teando que podría significar el regreso a 
“la política del aparato”.

Por otro lado, Juan Manuel Abal Medi-
na, exjefe de Gabinete y autor intelectual 
de las PASO, propone varias reformas: 
mantener la obligatoriedad, acortar los 
tiempos entre elecciones y permitir que 
solo se elija al presidente sin necesidad 

de votar la fórmula completa.
La boleta única, aprobada en Diputa-

dos en 2022, está en espera de la aproba-
ción del Senado. Dos modelos están en 
consideración: el utilizado en Córdoba, 
que permite elegir un partido con una 
sola marca, y el de Santa Fe, que requiere 
elegir una opción en cada categoría.

Además, el gobierno impulsa la “fi-
cha limpia”, que busca impedir que los 
condenados puedan postularse a cargos 
electivos. Aunque hay consenso en va-
rios sectores, Unión por la Patria expresa 
reservas, especialmente sobre la exclu-
sión basada en condenas de primera 
instancia, argumentando que podría ser 
utilizada políticamente.

La reforma electoral propuesta por 
el gobierno de La Libertad Avanza busca 
optimizar costos y mejorar la eficiencia 
del sistema electoral. Sin embargo, en-
frenta desafíos significativos para lograr 
el consenso necesario en un Congreso 
dividido. La eliminación de las PASO, la 
implementación de la boleta única y la 
ficha limpia son algunos de los cambios 
en discusión, con diversas posiciones y 
resistencias que deberán ser negociadas 
para alcanzar un acuerdo viable.

HACIA UNA NUEVA FORMA DE VOTAR
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REACCIONES Y CONTEXTO INTERNACIONAL

El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, agradeció al presidente argentino Javier Milei por clasificar a Hamas como organización 
terrorista. Considera la decisión como un acto de “amistad hacia Israel”.

NETANYAhU AGRADECIÓ A MILEI POR 
DECLARAR A hAMAS COMO TERRORISTA

El primer ministro israelí, Benjamín 
Netanyahu, expresó su gratitud hacia 
el presidente argentino Javier Milei por 
la reciente decisión del gobierno de Ar-
gentina de clasificar a Hamas como una 
organización terrorista. En un video 
publicado en sus redes sociales, Netan-
yahu subrayó que esta medida repre-
senta “otra señal de amistad hacia Israel 
y de compromiso con la verdad”.

La declaración oficial de Argentina, 
emitida la semana pasada a pocos días 
del 30º aniversario del atentado a la 
AMIA, detalla que Hamas ha reivindica-
do la responsabilidad por las atrocida-
des cometidas durante el ataque a Israel 
del 7 de octubre. 

El comunicado también remarca el 
historial de atentados atribuidos al gru-
po, así como su vínculo con la Repúbli-
ca Islámica de Irán, la cual fue declara-
da responsable de los atentados contra 
la Embajada de Israel en Buenos Aires 

y contra la AMIA por la Cámara Fe-
deral de Casación Penal el 11 de abril 
pasado. Estos ataques resultaron en la 
muerte de más de 100 ciudadanos ar-
gentinos.

El comunicado del gobierno argen-
tino refleja la decisión del presidente 
Milei con el reconocimiento de los 
terroristas. En este sentido, se subra-
ya que es la primera vez que hay una 
voluntad política de tal magnitud en 
Argentina. 

La administración de Milei ha rei-
terado su intención de alinear al país 
con la civilización occidental, enfati-
zando el respeto por los derechos in-
dividuales y las instituciones, y con-
sidera inaceptable no catalogar como 
terroristas a quienes atentan contra 
estos principios.

Este agradecimiento de Netanyahu 
se suma a la declaración del presiden-
te israelí Isaac Herzog, quien también 

agradeció a Argentina y al presidente 
Milei, resaltando que la decisión refleja 
un “liderazgo y claridad moral” ejem-
plares, frente a otros países de América 
Latina y del mundo.

La declaración de Argentina ha 
provocado reacciones internaciona-
les, especialmente de Irán. La semana 
pasada, Irán respondió con dos decla-
raciones. La primera, publicada en el 
Teheran Times, un órgano oficial de los 
Guardianes de la Revolución, amenazó 
con hacer “lamentar su enemistad” a 
Argentina. La segunda, emitida por el 
Ministerio de Exteriores iraní, descali-
ficó las acusaciones argentinas sobre la 
participación de ciudadanos iraníes en 
el atentado contra la AMIA, llamando 

a una resolución del caso libre de inte-
reses políticos y de influencias externas.

En respuesta, el jefe de Gabinete ar-
gentino, Guillermo Francos, minimizó 
las amenazas de Irán, asegurando que 
al gobierno “lo tienen sin cuidado” y 
reafirmando que el presidente Milei no 
se dejará intimidar en la defensa de sus 
posturas ideológicas y derechos esen-
ciales.

Con esta decisión, Argentina se une 
a la lista de países y organizaciones que 
han clasificado a Hamas como una or-
ganización terrorista, incluyendo a la 
Unión Europea, Estados Unidos, Ca-
nadá, Japón, Australia, Paraguay, la Or-
ganización de Estados Americanos y 
Egipto.

MELELLA RECORRIÓ LA 
AMPLIACIÓN DEL hOSPITAL 
REGIONAL 

El Gobernador Gustavo Melella ex-
presó su satisfacción por el avance de 
la obra de ampliación del Hospital Re-
gional Ushuaia, estimando que los tra-
bajos podrían concluir a fines del año 
próximo. “Todos los fueguinos pueden 
notar como avanza esta ampliación”, 
remarcó.

Durante la recorrida que encabezó 
acompañado por las ministras de Salud 
y de Obras y Servicios Públicos, Judit Di 
Giglio y Gabriela Castillo, respectiva-
mente,  el Gobernador hizo hincapié en 
“lo que se avanzó y se avanza todos los 
días”, valorando además que hay “una 
previsión de trabajo muy buena y so-
bre todo en un momento financiero tan 
complejo como el que vivimos”.

“Esta obra se hace con fondos de la 
Provincia así que estamos felices por-
que después de tantos años hoy vemos 
como la obra avanza y todos los fuegui-
nos, no solo los vecinos y las vecinas de 
Ushuaia, pueden ven como la obra de 
ampliación del Hospital va creciendo”, 
agregó. El mandatario felicitó el trabajo 
de los ministerios de Salud y de Obras 
y Servicios Públicos “por el trabajo que 
vienen realizando, al igual que a la em-
presa que tuvo la mirada y la previsión 
de poder acopiar material y seguir tra-
bajando”. 

Por último, el Gobernador ratificó que 
los plazos de obra podrían concluir entre 
noviembre y diciembre de 2025 “porque 
ahora vienen todos los trabajos de cerra-
mientos internos, pero restan muchos 
otros trabajos porque se trata de una obra 
muy grande”.

“A la vez se siguen realizando trabajos 
en el Hospital viejo, al que también hay 
que dejar a pleno, y se deben ir realizan-
do de manera programada porque no se 
puede cerrar un área y hay que seguir tra-
bajando y atendiendo a los vecinos, pero 
la idea es que para fin del año que viene 
esté todo terminado”, concluyó. 

Por su parte, la ministra de Obras y 
Servicios Públicos, Gabriela Castillo, ase-
guró que la obra de ampliación del Hos-
pital Regional Ushuaia “va a transformar 
las oportunidades de acceso a la salud”, 
recordando que “esta obra arrancó en 
2018 con una empresa que a los tres me-
ses se fue de la isla, por eso es tan grato 
verla de pie”.

“Se trata de una obra con inversión 
provincial pero que originalmente se 
pensó con financiamiento del Fideico-
miso Austral, por lo que cuando esa plata 
no estuvo fue decisión del Gobernador 
avanzar sobre esta infraestructura tan 
necesaria para los vecinos de Tierra del 
Fuego”, concluyó.

USHUAIA
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DAChARY ENFATIZÓ QUE 
“DESDE EL GOBIERNO 

PROVINCIAL OBVIAMENTE 
SE hA ENCOMENDADO 

QUITAR CUALQUIER TIPO 
DE PERMISO A LA EMPRESA 
LEOLABS, PORQUE ELLOS 

MISMOS hAN CONFESADO, 
DE CIERTA MANERA, 

CUESTIONES CONTRARIAS 
A LO QUE SIEMPRE hABíAN 

SOSTENIDO...

El secretario de Malvinas, Antárti-
da, Islas del Atlántico Sur y Asuntos 
Internacionales, Andrés Dachary, se 
refirió al pedido del Gobierno de la 
Provincia para el ‘retiro urgente’ de 
LeoLabs de Tierra del Fuego, tras ha-
cerse pública la firma de un contra-
to entre esa empresa y el Ministerio 
de Defensa del Reino Unido, para el 
desarrollo de la primera constelación 
de satélites de inteligencia, vigilancia 
y reconocimiento del gobierno britá-
nico en órbita terrestre baja.

Al respecto, Dachary reiteró el re-
chazo categórico del Gobierno pro-
vincial sobre esta situación y recordó 
que “hasta último momento intenta-
mos encontrar una solución consen-
suada con el Gobierno nacional a tra-
vés de los ministerios de Seguridad 
y Defensa, porque que desde el mo-
mento que esto se plantea como una 
amenaza a la seguridad nacional son 
los que deberían haber intervenido”.

“No hay antecedentes en nuestra 
historia de que el Ministerio de De-
fensa reconozca que en una región 
del país hay una amenaza a la seguri-
dad nacional”, remarcó el funciona-
rio. 

A modo de repaso, Dachary se-
ñaló que a partir del cambio de au-

toridades a nivel nacional “intenta-
mos llegar a buen puerto y a su vez 
la empresa presentó un ‘Recurso de 
Reconsideración’ solicitando volver 
al estatus de autorizar lo que era la 
instalación del radar que estaba en 
nuestra provincia. “Parte de lo que 
se argumentaba y que iba en contra 
del informe del Ministerio de Defen-
sa era que este se trataba solo de un 
radar de uso civil”, indicó.

“Cuando LeoLabs se inscribió en 
la Provincia y tuvo que definir lo que 
era su objeto social, es decir, para qué 
va a estar constituida en la Provin-
cia, en ningún momento menciona 
la prestación de servicios militares y 
muchísimo menos al Reino Unido de 
Gran Bretaña, por eso es que a partir 
de esta noticia se cae por completo 
cualquier tipo de reconsideración, 
cambio de perspectiva o lógica que 
esté llevando adelante la empresa”, 
agregó.

Dachary enfatizó que “desde el 
Gobierno provincial obviamente se 
ha encomendado quitar cualquier 
tipo de permiso a la empresa Leo-
Labs, porque ellos mismos han con-
fesado, de cierta manera, cuestiones 
contrarias a lo que siempre habían 
sostenido”, por lo que “estamos to-
dos abocados para garantizar en un 
corto plazo el retiro de la empresa de 
la Provincia”. 

“El permiso ambiental ya había 
sido removido y ahora vamos a avan-
zar en lo que es también la inscrip-
ción en la Inspección General de Jus-
ticia (IGJ) y todo lo que esté a nuestro 
alcance”, detalló el funcionario, en-
tendiendo que “el procedimiento que 
se tendría que haber cumplido desde 
un primer momento es que el Minis-
terio de Seguridad mande a sus fuer-
zas a remover este radar, porque no 
había otra opción”. 

“Desde el Gobierno de la Provin-
cia fuimos claros y contundentes, 
enviamos las notas correspondientes 
para buscar una solución siempre a 
través de los canales institucionales y 

nadie se decidió a tomar cartas en el 
asunto, pero una vez que se conside-
ra que existe una amenaza a la segu-

ridad nacional, no hay vuelta atrás y 
se debe garantizar que el radar nunca 
más esté operativo”, concluyó.

GOBIERNO LE PIDIÓ A LEOLABS EL RETIRO 
INMEDIATO DE LAS INSTALACIONES DEL RADAR

TOLHUIN
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La Municipalidad de Ushuaia realizó este fin de semana Expo Feria del mes de la amistad, en la que más de 250 emprendedores 
locales exhibieron sus proyectos, abarcando desde artesanías y diseños, hasta productos gastronómicos y un circuito de alimentos 
de la canasta básica familiar. La cita del emprendimiento y el cooperativismo tuvo lugar en el microestadio “Cochocho” Vargas.

EXITOSA EDICIÓN DE LA FERIA DE EMPRENDEDORES 
Y COOPERATIVAS 

La propuesta tuvo una multitu-
dinaria respuesta, con gran partici-
pación de los vecinos y vecinas de 
Ushuaia, quienes asistieron y apo-
yaron las iniciativas locales. La feria 
se destacó por la presencia de coo-
perativas que ofrecieron una amplia 
gama de productos, como bolsones 
de frutas frescas, carnes de calidad, 
fiambres, lácteos, panificados , pas-
tas caseras, alfajores artesanales, 
entre otros.

La temática del Día de la Amistad 
impulsó una atmósfera festiva que 
se vio reflejada en las ventas reali-
zadas durante la jornada. Muchos 
emprendedores aprovecharon la 
ocasión para presentar propuestas 
especialmente diseñadas para cele-
brar esta fecha.

“Esta Expo Feria ha sido un ver-
dadero éxito, no solo por la calidad 
de los productos exhibidos y la par-
ticipación entusiasta de la comu-
nidad, sino también por el apoyo 
y la respuesta positiva que hemos 
recibido”, expresó la secretaria de 

Políticas Sociales, Sanitarias y 
DDHH, Agustina Cardozo Porta. 
“Es un claro ejemplo del potencial 
emprendedor de nuestra ciudad y 
del compromiso de la gestión del 
intendente Walter Vuoto con el de-
sarrollo económico y social en este 
contexto tan particular.”

El evento, organizado por el 
área de Economía Social, depen-
diente de la Secretaría de Políti-
cas Sociales, Sanitarias y DDHH, 
reafirma la posición de la ciudad 
como un centro importante de in-
novación y creatividad, donde los 
emprendedores y cooperativas tie-
nen la oportunidad de mostrar sus 
productos, vender y establecer re-
des de colaboración y crecimiento 
mutuo.

En este sentido, el subsecretario 
de Desarrollo Comunitario, Erick 
García,  destacó la articulación de 
todas las áreas del Municipio, que 
generan los mecanismos necesa-
rios para llevar adelante esta polí-
tica pública tan necesaria para los 
vecinos y vecinas de la ciudad.

USHUAIA
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En el marco del 103° aniversario de nuestra ciudad, el Municipio de Río Grande, por medio de la Secretaría de Género y Desarrollo 
Comunitario y en conjunto con la Secretaría de Salud, invita a toda la comunidad a participar de la Cruzada Solidaria “Lazos 
Comunitarios, Mujeres en Acción, Priorizando las Infancias”.

CONTINÚA LA CRUZADA SOLIDARIA “LAZOS 
COMUNITARIOS, MUJERES EN ACCIÓN”

Esta iniciativa nace con el ob-
jetivo de construir una ciudad más 
igualitaria, donde las infancias con-
tinúen siendo una prioridad y el tra-
bajo en red con otras entes y orga-
nizaciones sea el motor que impulse 
esta cruzada benéfica. 

El objetivo es la recolección de 
bienes esenciales para la primera in-
fancia, cubriendo desde los 0 hasta 
los 3 años. La misma será hasta el 22 
de julio inclusive y se recibirán los 
siguientes insumos: ropa para bebes 
y embarazadas, pañales, mantas de 
abrigo para bebes, algodón y oleo 
calcáreo, almohadones de lactancia, 
sacaleches, fulares para porteo ergo-
nómico, cochecitos, cunas, cambia-
dores, bañaderas para bebes, sillitas 
para comer, leches maternizada y 
medicamentosa.

Las donaciones se reciben en los 
siguientes puntos de recepción: 

- Fundación DAR-Conin: El Alam-
brador 146. Lunes, miércoles y vier-
nes de 9 a 12 horas; martes y jueves 
de 8 a 12 horas. 

- Fundación Mirgor: Islas Mal-
vinas 2150 esquina Leloir. Lunes a 
viernes en el horario de 10 a 15. 

- OSDE: Laserre N° 554. Lunes a 
viernes de 8 a 16 horas.

- Rotary Club Río Grande. Gober-
nador Paz 651. Lunes a viernes de 17 
a 21 horas.

- Facultad Regional de Tierra del 
Fuego - UTN: Islas Malvinas 1650. 
Lunes a viernes de Días: lunes a vier-
nes de 18 a 22 hs.

- Rotary Club Isla Grande: Mul-

RÍO GRANDE

tirubro las Vegas (Viedma N° 777). 
Lunes a viernes durante las 24 ho-
ras.

- Secretaría de Género y Desa-
rrollo Comunitario (Perito Moreno 
287) lunes a viernes de 9 a 16 horas.

- Centro Integral de la Mujer: 
Prefectura Naval 730: lunes a vier-
nes en el horario de 9 a 16.
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SE REALIZÓ EL OPEN DE 
TENIS DE MESA “UShUAIA 
2024”

La Municipalidad de Ushuaia lle-
vó adelante el open de tenis de mesa 
“Ushuaia 2024” con más de 40 par-
ticipantes, algunos provenientes de 
Río Grande y otros de la capital fue-
guina. 

El encuentro tuvo lugar durante 
el jueves y viernes en las instalacio-
nes del Microestadio “Cochocho” 
Vargas, donde el ganador fue Matias 
Sitjar, en segundo lugar, José Lemos 
y Agustín Zazeaux en el tercero de la 
categoría Avanzado.

 Mientras que, en la categoría In-
termedio, el primer lugar fue para 
Claudio Rosa, luego Tomas Vuoto y 
tercero, Aiten Olseu. Y en la catego-
ría de principiantes Lionel Medina 
se quedó en el primer escalón del 
podio, Ignacio Cautero en el segun-
do y Carlos Barrientos en el tercero.

El subsecretario de Desarrollo 
Comunitario, Erick García dijo que 

“luego de observar la amplia concu-
rrencia de participantes y también, 
del público presente durante la do-
ble jornada de juego, anticipamos 
que vamos a seguir trabajando para 
concretar un torneo provincial y re-
plicar estas instancias de prácticas, 
que resultaron tan valiosas”. 

De la misma manera destacó el 
trabajo conjunto que se realizó con el 
IMD, teniendo en cuenta que “gene-
rar estos espacios tan significativos, 
permiten sostener esta disciplina, la 
cual quedó demostrado su amplia 
participación, la cual estimula para 
que se pueda avanzar en la organiza-
ción de instancias competitivas”.

El open de tenis de mesa fue or-
ganizado a través de la Secretaría de 
Políticas Sociales, Sanitarias y Dere-
chos Humanos mediante un trabajo 
articulado entre el Cepla y el Institu-
to Municipal de Deportes.

PRIMERAS JORNADAS DE 
LA ACTIVIDAD PARA LAS 
INFANCIAS “RECREANDO 
MI INVIERNO”

La Secretaría de Cultura y Edu-
cación de la Municipalidad de Us-
huaia, en el marco de las actividades 
de receso invernal, llevó adelante las 
primeras jornadas de la actividad ar-
tística para las infancias “Recreando 
mi invierno”. Allí, niños y niñas re-
corrieron el patrimonio intangible y 
el paisaje patrimonial a través de la 
elaboración de una obra colectiva.

La propuesta, que contó con dos 
jornadas en el Museo de la Ciudad 
“Casa Pena”, presentará este martes 
23 a las 14:00 horas y el miércoles 24 
a las 11:00 horas una nueva instan-
cia, donde las y los más chicos po-
drán conocer sobre personajes, pai-
sajes, mitos, flora y fauna parte de la 
identidad fueguina.

Respecto a las actividades, la 
coordinadora de Comunicación 
y Extensión Cultural, Guadalupe 
Ocampo explicó que “estamos muy 
felices con la convocatoria que tuvi-

mos durante la primera semana de 
esta propuesta. El objetivo que ve-
nimos trabajando es poder generar 
actividades recreativas para todas 
las edades con contenido que forta-
lezca nuestra historia y nuestra iden-
tidad”.

En esa misma línea, la funciona-
ria remarcó que “desde la gestión del 
intendente Walter Vuoto, seguiremos 
ampliando estos espacios para que 
los chicos y chicas junto a sus fami-
lias puedan seguir disfrutando de los 
espacios municipales no solo en el 
receso invernal sino durante todo el 
año”.

Quiénes deseen conocer más so-
bre la actividad artística “Recreando 
mi invierno”, así como las diversas 
propuestas de la Municipalidad de 
Ushuaia para este receso invernal, 
podrán acceder a las redes sociales 
de la Secretaría de Cultura y Educa-
ción en @culturayeducacionush.

DEPORTES USHUAIA
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EN UShUAIA hUBO MARChA NOCTURNA DE 
ESQUí DE FONDO

La Municipalidad de Ushuaia y el 
Centro Invernal Tierra Mayor realiza-
ron la 16° edición de la “Marcha Noc-
turna” de esquí de fondo en la cual 
participaron más de 200 personas  
que disfrutaron de esta propuesta de-
portiva recreativa en el valle de Tierra 
Mayor. 

La propuesta organizada desde 
el Instituto Municipal de Deportes 
(IMD) tuvo lugar el sábado pasado 
y contó con la participación de gran 
cantidad de familias que disfrutaron 
de un recorrido iluminado por antor-
chas. 

Liliana Gavilán, presidenta del 
IMD destacó “la importancia de haber 
concretado la primera edición de la 
marcha nocturna de esquí de fondo” 
y aseguró que “continuarán las activi-

TIERRA MAYOR

SE SUSPENDIÓ EL MASTER 
DE PILOTOS “TOLhUIN 
SOBRE hIELO” 

El Municipio de Tolhuin infor-
mó a la comunidad que, debido a 
las adversas condiciones climáticas, 
la Asociación Pro Karting Ushuaia 
2000 (APKU 2000) tomó la decisión 
de suspender el evento de exhibi-
ción Master de Pilotos “Tolhuin so-
bre Hielo”.

A través de un comunicado, la 
Asociación indicaron que “Duran-
te las últimas semanas, las tempe-
raturas superiores a cero grados en 
toda la provincia de Tierra del Fuego 
provocaron un deshielo significativo 
en las superficies congeladas y cu-
biertas de nieve. Aunque la Laguna 
CAMI aún cuenta con un grosor de 
hielo de más de 25 cm, su superficie 
no está en condiciones adecuadas 
para soportar la competencia. La 
participación de 13 competidores si-
multáneamente, junto con las sesio-
nes de entrenamientos, clasificación 
y finales previstas para el domingo, 

podrían deteriorar el circuito, crean-
do pozos y huellas que representa-
rían un riesgo para los pilotos”.

APKU agradeció al Municipio de 
Tolhuin por el acompañamiento y 
predisposición: “Sr. Intendente Da-
niel Harrington y Sr. Secretario de 
Turismo y Producción, Angelo Fag-
nani, por poner a disposición todos 
los recursos disponibles hasta el 
último momento previo a tomar la 
presente decisión de suspender la 
actividad”.

Tanto el Municipio de Tolhuin 
como la Asociación Pro Karting Us-
huaia 2000 (APKU 2000) trabajan en 
conjunto para para poder llevar ade-
lante un evento de estas caracterís-
ticas en la ciudad. En caso de que se 
presenten nuevas heladas que per-
mitan realizar el evento en condicio-
nes seguras, se anunciará una nueva 
fecha para el Master de Pilotos “Tol-
huin sobre Hielo”.

ASOCIACIÓN PRO KARTING USHUAIA
dades vinculadas a deportes inver-
nales y destinadas a todas las eda-
des, para que puedan disfrutar todas 
las familias”.

En esta oportunidad los y las par-

ticipantes de todas las edades disfru-
taron una jornada de esquí de fondo 
recreativa en dos circuitos de 2.5 ki-
lómetros y 5 kilómetros, en la oscuri-
dad, iluminados con linternas.

RECOMENDACIONES PARA 
PREVENIR INCIDENTES POR 
MONÓXIDO DE CARBONO

Defensa Civil Municipal, brinda 
una serie de recomendaciones para 
que los vecinos y vecinas tengan en 
cuenta al momento de calefaccionar 
sus hogares y en pos de prevenir in-
cidentes y/o intoxicaciones con mo-
nóxido de carbono.

A saber:
- Está prohibido el uso de artefac-

tos que no sean de tiro balanceado 
en dormitorios y baños.

- Se debe evitar el uso de braseros 
o estufas a querosén. En caso de uti-
lizarlos, es sumamente importante 
apagarlos mientras la familia duer-
me.

- Se debe evitar calefaccionar los 
ambientes con el horno o las horna-
llas de la cocina.

- Los artefactos de gas, como ca-
lefones y calefactores, se deben revi-
sar anualmente por un gasista ma-
triculado.

- Se debe verificar que no estén 
obstruidos los conductores o rejillas 

RÍO GRANDE

de ventilación. Es fundamental para 
que se renueve el aire.

- Hay que ventilar la casa una vez 
al día. Es importante tener una bue-
na ventilación en el hogar, dejando 
siempre una ventana mínimamente 
abierta, para que circule el aire.

- Es fundamental revisar el color 
de la llama de los artefactos, la cual 
siempre debe ser azul. Asimismo, 
controlar si hay manchas negras en 
la pared dado que pueden indicar 
mala combustión.

- Ante la sospecha de intoxicación 
por monóxido de carbono con sínto-
mas de mareos, dolor de cabeza, de-
bilidad y cansancio, se deben retirar 
a los afectados del ambiente conta-
minado y llevarlos a un sitio donde 
puedan respirar aire limpio.

Por situaciones de emergencia, 
las y los vecinos pueden comunicar-
se con la línea 103 de Defensa Civil 
y/o con el 107 del Hospital Regional 
Río Grande.
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ETAPA FINAL DE LA AMPLIACIÓN DEL 
LABORATORIO DE SANIDAD ANIMAL 

Cabe recordar que este espacio –
único en sus características en el te-
rritorio provincial- tiene diez años de 
funcionamiento y fue el resultado de 
la articulación público-privada entre 
el gobierno y la Sociedad Rural, en un 
contexto de gran crecimiento y desa-
rrollo productivo local.

Sobre los pormenores de la obra, el 
Secretario de Proyectos Integradores 
del Hábitat, Pablo Driussi, contó que 
“en este momento nos encontramos 
en la etapa final, con la colocación 
del piso vinílico” y remarcó que “es 
una obra de 60 m2, con laboratorio ya 
adentro”. Además, explicó que “nos 
llevó mucho tiempo, no solo por las 
cuestiones climáticas, sino que, desde 
la Comisión Nacional de Lugares y Bie-
nes Históricos, se nos pidió que refle-
jemos en la arquitectura lo que tene-
mos cerca, que en este caso es la Oveja 
Negra y todo ese edificio histórico”. 

Asimismo, precisó que “es una obra 
de aproximadamente 47 millones de 
pesos, que se hizo con financiamiento 

propio” y que “ya está pronta a ser en-
tregada al Ministerio de Producción y 
Ambiente”.

Por su parte, la veterinaria res-
ponsable del Laboratorio de Sanidad, 
Vilma Disalvo, se refirió a la impor-
tancia en del lugar y contó que el rol 
que cumple “es fundamental en el de-
sarrollo productivo local”, entre otras 
cuestiones.  

En este sentido, indicó que “está-
bamos esperando esta ampliación, ya 
que nos va a permitir trabajar de una 
manera más adecuada, eficaz y proli-
ja, cumpliendo la reglamentación de 
SENASA”, al tiempo que sumó que “lo 
que se busca es dividir los espacios, 
porque estábamos muy ajustadas con 
lo que teníamos”.

“Si bien el Laboratorio de Sanidad 
Animal ya tiene 10 años, creció, y se 
incorporaron nuevas técnicas, se ne-
cesitan nuevas áreas con otras como-
didades y otro nivel de bioseguridad”, 
añadió, y concluyó: “eso es importan-

Con el objetivo de continuar trabajando en el cuidado de la sanidad y brindar más y mejores servicios a la comunidad, se llevó a cabo 
la ampliación del Laboratorio de Sanidad Animal ‘Raúl Chifflet’ ubicado en la Oveja Negra de la ciudad de Río Grande.

te para trabajar adecuadamente, pen-
sando en esto de contribuir al desa-
rrollo provincial en lo que es materia 

EL LABORATORIO DEL FIN DEL MUNDO ENTREGÓ 
60 MIL UNIDADES DE VITAMINA D 

Se trata de la primera producción 
realizada íntegramente en el nuevo la-
boratorio. Las 60 mil unidades de vita-
mina D se entregaron a los hospitales 
públicos de la Provincia. Ahora plani-
fican la producción de nuevos medi-
camentos y abastecer así a provincias 
de la patagonia.

La presidenta del Laboratorio del 
Fin del Mundo, Marcela Andina Silva, 
destacó la entrega del primer lote de 
60 mil dosis de vitamina D producidas 
íntegramente en el nuevo laboratorio, 
entendiendo que “este es el primer 
hito que logramos llevar a cabo en 
este año”.

Sobre la producción en el nuevo 
laboratorio, la funcionaria detalló 
que “la idea es continuar con la pro-
ducción y estamos charlando con los 
hospitales para establecer, a partir de 
las estadísticas con las que cuenta el 
Ministerio de Salud, los medicamen-
tos de mayor consumo”. 

“Esto nos permitiría contar con 
una línea de producción propia para 
lograr reducir el impacto del costo 
del medicamento, teniéndolo a dis-
posición y al alcance de los hospi-
tales de la provincia, si bien esto va 
a tener que ver con un desarrollo a 
largo plazo”, agregó.

Andina Silva remarcó que tras ob-
tener la habilitación correspondien-
te, el Laboratorio del Fin del Mundo 
puede encarar la producción de “una 
amplia gama de medicamentos”, 
mencionando entre ellos medica-
mentos antihipertensivos hasta an-
tibióticos. 

“Desde una línea de protección 
gástrica hasta algunos ansiolíticos, 
tenemos una variedad que se nos 
abren las puertas ahora que ya lo-
gramos obtener la habilitación de la 
provincia, y estamos gestionando el 
trámite ante la ANMAT y a la espera 

de su inspección para que nuestros 
medicamentos también puedan lle-
gar a otras provincias”, afirmó.

Para la titular del Laboratorio del 

Fin del Mundo “la idea es que a través 
de Tierra del Fuego podamos empezar 
a abastecer a provincias de la Patago-
nia, por ejemplo”. 

RÍO GRANDE

de sanidad animal, en cuanto a enfer-
medades transmisibles tanto para los 
animales como para los humanos”.

PRODUCCIÓN PROPIA
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CONTINÚAN LAS ACTIVIDADES DE INVIERNO 
EN CASA DE JÓVENES
Con el fin de seguir acompañando a las juventudes riograndeses durante sus vacaciones invernales, el Municipio continuará llevando 
adelante diversas propuestas en dicho espacio.

EL MUNICIPIO SUMA 
NUEVOS TALLERES PARA 
LOS VECINOS

Hoy se abren las inscripciones 
online para los talleres que se brin-
darán en la Casa Municipal del CAP 
(Portolán 465) y en la Asociación del 
Personal Aeronáutico -APA- (Cirilo 
Thomas 628). Las propuestas están 
destinadas a vecinos y vecinas ma-
yores de 18 años y no requieren de 
conocimientos previos.

La oferta de actividades abarca el 
taller de “Arte Textil” nivel inicial, y 
el taller de “Marroquinería textil” en 
los niveles inicial e intermedio don-
de las vecinas y vecinos podrán crea-
rán piezas únicas.

A esto se suman los talleres: “Arte 
y belleza en tus manos” y “Tejido a 
Crochet”, ambas propuestas en los 
niveles inicial e intermedio.

Además del taller de “Yoga Inte-
gral” en su nivel inicial, destinado a 

adultos mayores, personas con pato-
logías y todo aquel que quiera disfru-
tar de una clase tranquila. La activi-
dad es de bajo impacto y contribuye 
a mejorar dolencias posturales, la 
concentración y el equilibro corpo-
ral como emocional.

Las inscripciones a esta amplia 
variedad de propuestas serán des-
de el 22 al 25 de julio a través del si-
guiente formulario online: https://
forms.gle/jmSuDSkKmvy12EmJ7. 
Para más información pueden co-
municarse al 2964-436200 interno 
2072 o al 436296.

El Municipio, a través de la Secre-
taría de Gestión Ciudadana, conti-
núa sumando propuestas para for-
talecer los vínculos de comunidad y, 
al mismo tiempo, generar inclusión 
y participación vecinal.

SE REALIZÓ UNA 
CAPACITACIÓN SOBRE 
ESTRATEGIAS DE ABORDAJE 
A LAS PERSONAS CON 
AUTISMO 

El taller estuvo destinado a per-
sonal y agentes de salud y familiares 
de personas con trastorno del espec-
tro autista. Durante la clase se brin-
daron herramientas y técnicas para 
tratar y dialogar con personas con 
TEA.

Continuando con el ciclo de ca-
pacitaciones organizado por el Go-
bierno de la Provincia a través de 
la Secretaría de Asuntos Socio Co-
munitarios, junto al Centro de Re-
habilitación y Estimulación Neuro-
cognitiva “PsicoVal” y a Campaña 
Hablemos de Autismo TDF, se reali-
zó en el salón del IPRA de Ushuaia 
un taller sobre “Estrategias de abor-
daje y comunicación a las personas 
con Autismo”.

Tal como ocurrió en la primera 

capacitación -desatinada a agentes 
de emergencias- esta segunda edi-
ción estuvo a cargo de la licenciada 
Guillermina D’Annunzio quien de-
talló que “continuamos con estas 
capacitaciones para concientizar so-
bre el trastorno del neurodesarrollo 
y trastornos del espectro autista. En 
este caso, para otorgar herramientas 
y técnicas a profesionales de salud y 
agentes de salud”.

En cuanto a la participación 
D’Annuzio detalló que “asistieron 
trabajadores de la Clínica San Jor-
ge, laboratorios y de los hospitales 
modulares. Además participaron 
familiares de personas con TEA y 
referentes de la Fundación Sonri-
sas Congeladas Ushuaia-Payasos de 
Hospital”.

Como parte de la agenda de ac-
tividades que ya se vienen desarro-
llando, este miércoles 24 de julio se 
realizará un Taller de Mindfulness. 
En el mismo, las y los participantes 
aprenderán sobre técnicas de respi-
ración y atención para controlar la 
ansiedad y el estrés.

La propuesta comenzará a las 14 
horas y podrán sumarse todos aque-
llos interesados, sin necesidad de 
inscribirse previamente. 

Asimismo, el día viernes 26 se 
llevará adelante una Tarde de Cine, 

RÍO GRANDE

donde los jóvenes podrán disfrutar 
juntos de películas y una merienda. 
La actividad será de 17 a 19 horas.

Para mayor información, las y los 
vecinos pueden acercarse a Isla de 
los Estados 1195 o llamar al teléfono 
436223, interno 6065.

De esta forma, el Municipio -a 
través de la Dirección General de Sa-
lud Mental y Adicciones- sostiene su 
acompañamiento a las juventudes 
promoviendo permanentemente es-
pacios para que los mismos puedan 
socializar y generar lazos de comuni-
dad junto a sus pares.

RÍO GRANDE LEGISLATURA
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LA CGT DIVIDE POSTURAS FRENTE AL GOBIERNO DE MILEI

La pulseada dentro de la CGT por la 
postura que adoptará de ahora en más 
frente al gobierno libertario continúa y 
los sectores en pugna juntan músculos 
para tratar de prevalecer en la disputa. 
El ala dialoguista –en la que predomi-
nan los denominados Gordos e “inde-
pendientes”– insisten en tender puentes 
con el gobierno para intentar morigerar 
los efectos de la Ley Bases, su reforma 
laboral y el paquete fiscal que reimpu-
so el impuesto a la Ganancias sobre los 
trabajadores, aunque del encuentro que 
mantuvieron en la semana con el secre-
tario de Trabajo, Julio Cordero, solo se 
llevaron la promesa de transmitir sus 
inquietudes y de armar una “mesa de 
trabajo tripartita”, con participación del 
Ejecutivo y empresarios, para comenzar 
a analizarlas. Mientras que los ausentes 
en esa reunión, con el triunviro ceges-
tista Pablo Moyano a la cabeza y los gre-
mios que se encolumnan con el camio-
nero -la Corriente Federal que encabeza 
el bancario Sergio Palazzo, sindicatos 
industriales como el Smata y otros de 
servicios- consideran que es necesario 
retomar el plan de lucha para ponerle 
freno al rumbo de la política económica 
y laboral de la Casa Rosada. A pesar de 
que ambos bandos reivindican la nece-
saria unidad de la CGT, la definición ya 
tiene fecha: el jueves 25 está convocado 
el consejo directivo para dirimir el ca-
mino que adoptará la principal central 
sindical del país ante la crítica situación 
económica y social.

Estado deliberativo
Tras la sanción del Congreso de la 

Ley Bases y su paquete fiscal, la CGT 
entró en un estado deliberativo para 
definir la estrategia frente al gobierno li-
bertario que avanza sobre los derechos 
adquiridos de los trabajadores. La últi-
ma reunión de la “mesa chica” ampliada 
de la central sindical –del 10 de julio en 
UPCN- mostró las diferencias de crite-
rios entre los gremialistas. Las conclu-
siones del encuentro repartieron con-
cesiones: el sector dialoguista impuso 
pedirle una reunión al secretario de Tra-
bajo para llevarle sus preocupaciones 
con la idea de abrir un canal de diálogo 
con el Gobierno; mientras el ala dura le 
puso fecha (el 25 de julio) a la convoca-
toria al Consejo Directivo cegetista, con 
el objetivo de retomar el plan de lucha 
contra la política económica y social de 
la Casa Rosada. 

El punto de acuerdo fue la defini-
ción de la estrategia judicial ante la re-
implantación de Ganancias: la CGT no 
hará una presentación pero respaldará 
todas aquellas que los gremios directa-
mente afectados llevarán a los tribuna-
les.

Pliego de reclamos
Atento, Cordero aceleró su propia 

jugada y lanzó el convite al triunvira-
to cegetista al “diálogo social”, en un 
encuentro que se selló en la semana. 
La nutrida delegación de la CGT enca-
bezada por los triunviros Héctor Daer 
(Sanidad) y Carlos Acuña (Estaciones de 
Servicio) –con el faltazo del camionero 

Mientras el ala dialoguista busca acuerdos para morigerar las medidas de la Casa Rosada contra los trabajadores, el sector más 
confrontativo insta a retomar el plan de lucha. 

COPA AMÉRICA

Pablo Moyano– llevó un pliego de re-
clamos a la sede del degradado exmi-
nisterio de Trabajo.

Pidieron que el Gobierno retire la 
apelación ante la Corte Suprema de la 
sentencia de la Cámara de Apelaciones 
del Trabajo, que declaró la inconstitu-
cionalidad y suspendió la aplicación 
del capitulo laboral del mega DNU 
70/23. Cuestionaron la redacción de 
distintos artículos de la reforma labo-
ral que incluyó la Ley Bases y solicita-
ron modificar el texto en su reglamen-
tación, en particular los vinculados a 
la libertad sindical, protección antidis-
criminatoria, intermediación laboral, 
el concepto de “trabajadores colabo-
radores” autónomos y fiscalización del 
empleo informal. En el mismo sentido, 
pidieron que se eleven los pisos que el 
paquete fiscal establece a partir del 
cual los trabajadores volverán a tri-
butar Ganancias, además que se ex-
cluyan del impuesto las horas extras y 
viáticos.

También demandaron el mante-
nimiento de las negociaciones parita-
rias sin intromisión del Gobierno, así 
como la agilización inmediata de los 
acuerdos ya firmados y aun no homo-
logados. Por último, la delegación ce-
getista transmitió su preocupación por 
el presente laboral y reclamó un pro-
grama de gobierno que contemple a la 
producción, el desarrollo y el trabajo.

La respuesta del secretario de Tra-
bajo y exabogado de Techint fue que 
transmitiría las inquietudes plantea-
das y formar dentro de 15 días una 
“mesa tripartita” junto al Ejecutivo y 
empresarios para analizarlos. Corde-
ro busca una tregua que le de tiempo 
al gobierno y le permita avanzar en 
sumar a la central sindical a la confor-
mación del Consejo de Mayo, que se 
encargaría de transformar en proyec-
tos el decálogo que Milei impuso en el 
llamado Pacto de Mayo, firmado por 
18 gobernadores de diferentes signos 
políticos el 9 de julio en Tucumán. Uno 
de sus puntos es una reforma laboral, 
que profundizaría el avance sobe los 
derechos de los trabajadores.

Vocación dialoguista
A pesar de solo llevarse promesas 

en el bolsillo, varios de los sindicalis-
tas que participaron del encuentro con 
Cordero renovaron luego su vocación 
dialoguista con el gobierno con distin-
tos matices. “El sistema de Milei no cie-
rra con el modelo sindical argentino, la 
política de este gobierno no cierra con 
los sindicatos adentro”, dijo Daer. Pero 
también sentó postura sobre la estra-
tegia de la central al responder al pedi-
do de una CGT “más combativa”: “hay 
gente que dice ‘hacele paro’, pero no es 
fácil administrar el poder de presión 
que significa la acción sindical frene a 
una sociedad que está partida”, defi-
nió. “Hay un concepto de superviven-
cia que da esperanzas”, agregó.

Más explicitó fue Gerardo Martí-
nez, durante una reunión de dirigen-

PULSEADA

tes cegestistas con parlamentarios 
estadounidenses en la embajada de 
los Estados Unidos, de la que partici-
pó el embajador Marc Stanley. El líder 
de la Uocra y secretario de Relaciones 
Internacionales de la CGT sostuvo que 
“se inauguró un ciclo de buenas rela-
ciones con el gobierno”. “Apostamos 
que eso se mantenga, que no sea una 
cuestión circunstancial o discrecional 
sino parte de una política establecida 
por parte del gobierno, porque des-
de la CGT consideramos que ante los 
problemas estructurales graves de la 
Argentina no hay ninguna administra-
ción política que en la soledad pueda 
resolverlos”, agregó. Lo acompañaron 
Andrés Rodríguez (UPCN) y Maia Vol-
covinsky (Judiciales).

Sello confrontativo
Para los sectores mas combativos 

de la CGT, las señales que sigue dando 
el gobierno son alarmantes. La propia 
central salió al cruce de un nuevo fra-
caso del Consejo del Salario Mínimo 
Vital y Móvil, en un comunicado que 
titularon “Otra vez sopa: un ofreci-
miento de los empresarios que no está 
a la altura de las circunstancias”. Las 
cámaras empresarias ofrecieron para 
el mes de julio 245.094 pesos para el 
SMVyM, frente a los 480 mil que pro-
pusieron las centrales sindicales. Allí, 
la CGT reclama que el Gobierno “no 
convalide la vergonzosa oferta”, como 
ya lo hizo en dos oportunidades du-
rante su gestión.

El sector más confrontativo que in-
tegra Moyano y los gremios del Frente 
Sindical; la Corriente Federal que en-
cabeza el bancario Palazzo; el Smata y 
distintos gremios industriales conside-
ran que no hay mas tiempo para dila-
ciones. No solo impulsaron los paros 
del 24 de enero y del 9 de mayo, ade-
más del rechazo frontal a la Ley Bases 
y su paquete fiscal, sino que creen que 

la crítica situación económica y social 
requiere que la CGT retome el plan de 
lucha y avance en una nueva medida 
de fuerza para frenar la escalada del 
Gobierno contra los trabajadores.

Los gremios docentes de la CGT van 
en la misma sintonía. “Sin una oferta 
aceptable habrá un nuevo paro nacio-
nal”, dice el documente difundido el 
viernes pasado por UDA, CEA, AMET Y 
SADOP. Los gremios rechazaron la pro-
puesta efectuada la semana pasada del 
Gobierno de Milei de llevar al salario 
mínimo del sector entre 380 y 400 mil 
pesos. “Los salarios mínimos docen-
tes de todo el país se encuentran bajo 
la línea de pobreza que hoy asciende, 
para una familia de cuatro integrantes, 
a 873.169 pesos”, recordó el titular de 
la UDA, Sergio Romero, y recordó que 
la propuesta además continúa sin res-
tituir el Fondo Nacional de Incentivo 
Docente.

El ala dura buscará que el Consejo 
Directivo del 25 de julio avale la conti-
nuidad del plan de Lucha. Buscará el 
respaldo de las regionales de la CGT 
que viven de muy cerca las consecuen-
cias de la recesión desatada por la po-
lítica económica de Milei: pérdidas de 
puesto de trabajo, suspensiones y sala-
rios a la baja, en medio de un aumento 
de los procesos preventivo de crisis de 
múltiples empresas que agravarán la 
situación.

Por lo bajo, sostienen que las deci-
siones que adopta el Gobierno debili-
tan la postura de los dialoguistas que 
apuestan a morigerar las medidas que 
afectan a los trabajadores. El propio 
Ministerio de Economía dejó trascen-
der que la reglamentación del Impues-
to a las Ganancias no incluiría la pro-
puesta del ala dialoguista de la CGT de 
subir los pisos para pagar el tributo.

La pulseada está aun en disputa 
dentro de la Central Sindical.
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KIKI VAPORAKI: “FUERON DOS 
SEMANAS MUY EXIGENTES”

BUENOS AIRES.- El crack fueguino 
Kiki Vaporaki cerró su segunda semana 
de entrenamientos con la Pre-Selección 
Argentina que se prepara para disputar 
el Mundial de Futsal FIFA Uzbekistán 
2024, a disputarse desde el 15 de sep-
tiembre. “Tratamos de estar en todos 
los detalles”, ponderó.

El Seleccionado Mayor argentino, 
clasificado para disputar el Mundial de 
Uzbekistán a partir del 15 de septiem-
bre, realiza un nuevo microciclo de en-
trenamientos de cara a la máxima com-
petencia. 

Es por eso que el lunes por la maña-
na practicó en el estadio Roberto Pan-
do, de San Lorenzo, durante dos horas, 
y el martes a la mañana se trasladó al 
Microestadio Malvinas Argentinas, 
de Argentinos Juniors, en un entrena-
miento que inició con una etapa física 
de una hora, donde los preparadores 
Esteban Pizzi y Pablo Rubio diagrama-
ron ejercicios de pasadas y variantes en 
carrera. Posteriormente, tareas tácticas 
en el parquet, en dimensiones redu-
cidas. Y finalización con labores en el 
40x20.

El miércoles la acción se mudó al 
Coliseo de Ezeiza para un espacio físico 
de una hora y actividades tácticas con 
pelota durante el resto de la sesión.

En tanto, el jueves se desarrolló una 
sesión física durante la primera parte, 
y luego se dividió al grupo en dos para 
ahondar en el acondicionamiento físi-
co, por un lado, y trabajar cuestiones 
tácticas, por otro.

Y el viernes fue el día en el que se 
intensificó drásticamente la actividad 
sobre el parquet. Luego de una activa-
ción física, el plantel dispuso su pleno 
despliegue técnico en manos del entre-
nador, Matías Lucuix, quien coordinó 
bloques de juego real (a ritmo de com-
petencia) en espacios reducidos y cerró 
la sesión con pelota parada.

En declaraciones exclusivas, Kiki 
manifestó: “Completamos la segunda 
semana de entrenamientos con la Se-
lección, fueron dos semanas muy exi-
gentes y muy cargadas en cuanto a lo 
físico, pero también con mucho trabajo 
de pelota, con un plantel de mucha ca-
lidad y de mucha ambición y de mucha 
garra, de muchos juegos como suele 
ser ya nuestra Selección hace muchos 
años”.

“Estoy feliz de poder todavía estar 
ahí peleando un lugar entre tantos ju-
gadores de calidad, tantos jugadores de 
nivel y también dando todo, tratando 
de estar en todos los detalles para se-
guir este camino, seguir este proceso, 
llegar al momento de la lista definitiva 
de la mejor manera como siempre me 
tome mi carrera y sobre todo mi carrera 
en la Selección”, agregó.

“Nos estamos cuidando y dando el 
máximo para poder estar en una posi-
ble cita mundialista una vez más”, fina-
lizó.Argentina compartirá el Grupo C 
con Ucrania, rival del debut, Afganistán 
y Angola.

COPA AMÉRICA

FUTSAL
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hORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

EXITOSA EDICIÓN DEL 
MERCADO MULTIPLICAR 

El pasado fin de semana, Tolhuin 
tuvo el Mercado Multiplicar, organi-
zado por el Municipio a través de la 
Secretaría de Turismo y Producción. 
El evento, realizado el viernes y sába-
do, atrajo a numerosos turistas que 
aprovecharon la oportunidad para 
llevarse recuerdos de la ciudad y re-
galos para el Día del Amigo.

En comparación con el fin de se-
mana anterior, este evento fue mu-
cho más concurrido, mostrando un 
incremento en la cantidad de visi-
tantes. El Mercado Multiplicar se 
convirtió en un punto de encuentro 
para artesanos y productores locales, 
quienes exhibieron y vendieron una 
variedad de productos que destacan 
la riqueza cultural y gastronómica de 
Tolhuin. 

Participaron diversos empren-
dimientos, incluyendo “Dulces del 
Alma” con sus chocolates regionales, 
y “Corazón de Oveja” que presen-
tó sus trabajos en lana. “Artesanías 
Ema” ofreció artesanías regionales, 
mientras que “La Ribera Tolhuin” y 
Karina Tomas deleitaron a los asis-
tentes con gastronomía local.

El mercado también contó con la 
presencia de “Dilo Bonito”, especia-
lizado en artesanías y manualidades, 
y Margarita Cabello, una reconocida 
productora local, quien ofreció hue-
vos caseros y productos de jardinería. 
La modista Patricia Camargo mostró 
su talento con ropa confeccionada a 
mano, y María Rosa Acosta presentó 
una variedad de acolchados, sábanas 
y otros artículos textiles. Además, Da-
niel Bustos de “Oficios Tradicionales 
DrakZoth” presentó sus artesanías y 
artículos en cuero.

El evento no sólo impulsó la eco-
nomía local, sino que también forta-
leció los lazos entre la comunidad y 
los visitantes, quienes disfrutaron de 
la hospitalidad de Tolhuin.

El éxito de este fin de semana con-
firma el crecimiento constante del 
mercado y la efectividad de las inicia-
tivas del Municipio para fomentar el 
turismo y la producción local, con-
solidando a Tolhuin como un desti-
no atractivo y dinámico. El Mercado 
Multiplicar abre todos los fines de se-
mana con propuestas artesanales de 
producción local.

TOLHUIN 

PRIMER CONCIERTO 
DIDÁCTICO DE LA 
ORQUESTA KAYÉN PARA 
ChICOS

En pos de acompañar a las fa-
milias riograndenses durante las 
vacaciones de invierno, el Centro 
Cultural Alem fue escenario de esta 
propuesta donde las infancias com-
partieron momentos de calidad a 
través del arte. El segundo concierto 
se realizará el próximo miércoles 24 
de julio.

Durante la semana, el Municipio 
llevó adelante diversas propuestas 
en el Centro Cultural Alem. Una de 
ellas fue el primer concierto didácti-
co de la Orquesta Municipal Kayén, 
donde las niñas y niños presentes 

aprendieron los nombres de los ins-
trumentos, sus sonidos característi-
cos y disfrutaron de un gran reperto-
rio.

Es importante recordar que, el 
próximo miércoles, 24 de julio, se 
volverá a repetir esta actividad a 
partir de las 17.30 también en dicho 
espacio. Podrán sumarse infancias 
desde los 8 hasta los 12 años.

Cabe destacar que actualmente 
la Orquesta Kayén desarrolla per-
manentemente distintas actividades 
para deleitar a las vecinas y vecinos 
de la ciudad.

RÍO GRANDE
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GUíA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL
Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA
Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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